

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIV

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 16 de Marzo de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.416

## Venta de patatas

De buena calidad para la siembra.  
Daré razón Marino Valerio, Mayor principal, 119.

## Casa en venta

Al contado ó á plazos, se vende la casa número 20 de la calle Nueva, en esta ciudad de precio y demás por a. enores enterará su dueño, Mayor antigua, 43.

## Se venden

en Torremormojón 40 ovejas emparejadas.  
Para tratar en Palencia con D. Manuel de la Plaza, de once á una.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 15 de Marzo de 1901.

Sr. Director.

La cuestión social que amenazaba tomar serias proporciones en Cataluña con motivo de la actitud de los fabricantes de las riberas del Ter, ha entrado en una fase satisfactoria merced á la intervención del nuevo gobernador civil Sr. Larroca.

Obreros y fabricantes nombraron dos comisiones que fueran á exponer sus consideraciones y actitudes á aquella autoridad, decidiéndose en la entrevista que el Sr. Larroca fuera arbitro de la cuestión. Por consecuencia de sus gestiones, según noticias hoy recibidas de Barcelona, el lunes se reanudarán en todas las fábricas del Ter, los trabajos suspendidos por la inexplicable conducta de los dueños.

El gobernador ha teleografiado también en ese sentido al ministro de la Gobernación.

Estas noticias han producido excelente impresión, sobre todo, si se tiene en cuenta que aquella situación inspiraba vivas inquietudes y se creía por todos que no terminaría tan fácilmente.

Más vale así.

De política muy poca cosa.  
Se cree que en el Consejo de ministros de mañana se habrá de resolver y convocatoria de Cortes, que es hoy por hoy la cuestión que más discusiones motiva en los círculos políticos.

De otros asuntos se ocuparán los ministros, entre ellos, los relativos á presupuestos, reorganización de servicios, resolución definitiva de lo que se hará con los duques de la Habana y de Suoic, etc., etc.

En el preámbulo del decreto firmado hoy por el ministro de Instrucción Pública se consigna, en vista de la queja respectiva de las corporaciones y catedráticos de las escuelas libres, á fin de no lastimar los derechos adquiridos conceder á las diputaciones y ayuntamientos el tiempo indispensable para conseguir los aumentos de material y de personal que se han aceptado en la resolución oportuna.

Concedésles un año de plazo en el que las corporaciones que sostienen facultades libres podrán manifestar su conformidad en ajustarse al decreto de 1874.

Caso de que contesten afirmativamente se proveerán las cátedras vacantes. Mientras tanto continuarán los actuales profesores interinos con los mismos sueldos. Hasta el cumplimiento de este decreto no se proveerán las vacantes que existan ni las que ocurran en lo sucesivo.

Las corporaciones que no contesten seguirán siendo libres y en ningún caso perderán menores derechos que las facultades oficiales.

Todos los años formarán las corporaciones presupuesto de gastos é ingresos de las

facultades libres, revisándole el ministerio de Instrucción oyendo al rector del distrito.

## Noticias

## LA BOLSA

### COTIZACION DEL DIA 15

4 por 100 interior, contado. . . . .	72,30
Idem, fin corriente. . . . .	72,30
4 por 100 en carpetas, al contado. . . . .	72,15
4 por 100 exterior. . . . .	00,00
4 por 100 amortizable. . . . .	81,25
5 por 100 amortizable, al contado. . . . .	92,05
Fin corriente, firme. . . . .	00,00
Aduanas. . . . .	000,00
Cubas 86. . . . .	86,15
Cubas 90. . . . .	71,35
Filipinas. . . . .	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100. . . . .	000,00
Banco de España. . . . .	486,50
Tabacos. . . . .	386,00
Paris. . . . .	00,00
Londres. . . . .	00,00

## A través de la frontera

### DESTRUCCION

Maxim no estaba aún satisfecho.  
Había inventado un arma terrible: un cañón de su nombre.

Era poco.  
Bullfate en la cabeza algo más destructor.  
Y un día feliz sobrevino el parto.  
Ya tenemos un nuevo explosivo.  
Pero un explosivo Maxim no podía ser un explosivo cualquiera.

No lo es, en efecto.  
La dinamita, la melinita, la ruborita, la pancalita... ¡bah! juego de niños.  
El nuevo explosivo es superior á todo eso en grado eminente.

El mismo Maxim lo ha dicho.  
Según él, con la cantidad del nuevo explosivo, que pueda tomarse entre las yemas de los dedos pulgar é índice, habría suficientemente para dar en tierra con la columna de Vendome.

Una porción de la mencionada substancia equivale en volumen a una avellana común, bastaría para derribar un edificio.

Necesitárase únicamente un puñadito del explosivo Maxim para proceder con éxito a la destrucción de un monstruoso acorazado.

Imaginémonos ahora un globo carniéndose sobre las más populosas ciudades, y provisto de una regular cantidad del novísimo explosivo.

¡La mar!... pero la mar encrespada y furibunda, destruyendo, devorándolo todo, en un santiamén.

Haces de rayos reduciendo, en siniestrosismos, multiplicados zigs zags, a polvo y ceniza, cuanto hauran al paso.

¿Qué va a ser de nosotros? ¿qué va a ser de la humanidad, tan doliente por sí antes de que se apejara a extremos de esa naturaleza?

¿Se querrá concluir con el mundo entero de una vez?

Acaso.  
Porque cualquiera diría que ese es el ideal que con mayor tesón debe perseguirse.

Basola.

## Desde Carrión

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor mío y amigo: Se celebró el escrutinio general de Diputados provinciales resultando elegidos D. Lorenzo Marino, D. Jesús Herrero, D. Severiano Guisnelmo y D. Emilio Pérez, sin protesta.

La feria de San Gregorio el Magno de esta localidad se ha visto muy concurrida y se han efectuado muchas transacciones á buenos precios, á pesar de haber coincidido este año con la feria de Villada, denominada la Vieja, por lo

que es razonable esperar sea superior en años que esta circunstancia no concurra.

La lluvia abundante y buena que empezó á descender desde por la mañana impidió fuera una gran feria en el último día jueves 14, aunque concurrió más gente que la que se esperaba.

Hay en sesión ordinaria ha acordado el ayuntamiento conferir sus poderes á D. Martín Ramírez, primer alcalde, á D. Darío Núñez, segundo y al conceja. D. Victoriano San Millán, para que les represente en la junta que el 24 de los corrientes ha de tener lugar en esa para tratar del ferrocarril de Palencia á Guardo y llevando ya poder para ofrecer dos mil pesetas y gratis los terrenos que del común coja la vía, sin embargo de ampliar estos ofrecimientos á medida de las circunstancias que concurran.

Con gran placer ve el Ayuntamiento y vecindario este proyecto y mayor entusiasmo habrá cuando se vea su realidad en estudios, trabajos y recorrido, no siendo de extrañar que este vecindario supere a las esperanzas de los señores de la junta de estudios hoy y de la compañía meñana.

También, señor director, se ha presentado un estudio para la elevación de aguas y ha sido acogido con paternal cariño por los señores del concejo y de esperar es que Carrión vea muy temprano satisfechas sus aspiraciones, que no son otras que tener el gran elemento de vida salubridad, cual es, el estar dotados de aguas puras y potables y de vidas de movimiento como indudablemente le daría el ferrocarril.

Con esto, y con que el desengaño de la gente política llegue á su colmo, tendremos andado el mayor camino para la regeneración, pues no habrá luchas intestinas que redundan en perjuicio de la administración de los pueblos, y si buena inteligencia entre todos los vecinos, con lo que se llevaría al municipio hombres inteligentes y de acrisolada honradez que hicieran rectísima administración de justicia y de fondos pecuniarios.

Descontento en un todo ha quedado el comité silvelista de esta ciudad por la sin razón llevada con *terquedad* (permítase la frase) del comité provincial, pues éste creyó debiera conducirse con la provincia, lo mismo que con el distrito, cuando sabido de todos es que el comité (sea cual fuere su idea política) provincial, se debe á la provincia, y, por lo tanto, consultar, oír y resolver, según opinión de los de partido. ¿Por qué se llama provincial? De esta mala inteligencia ya se habrán arrepentido á estas horas y de lección debe servirles para lo sucesivo.

La Cámara Agrícola Carrionesa ha ganado un 100 por uno en entidad, y con el resultado obtenido en las últimas elecciones, se concluirá de organizar y será respetada de hoy en más.

Es cuanto por hoy y á vuelo pluma tiene que comunicarle su afecto. amigo y corresponsal S. S. G. B. S. M.,

Aureliano del Valle y Marcos.

Carrión 15-3-901.

## La poda de las viñas

Numerosos son los sistemas empleados para la poda de la viña.

El profesor Guyot, de Burdeos, ha recomendado muy especialmente el suyo, que consiste en conservar sólo dos brazos á la vid y un sólo sarmiento á cada brazo, que sostenido por un piquete y sujeto con alambre metálico, es el solo destinado á producir el racimo, conservando uno de los sarmientos nuevos para la producción del año siguiente.

La ventaja de este sistema es que cada uno de los brotes produce su racimo correspondiente; de modo que si cada uno de los ojos productores da un racimo, como se conservan dos sarmientos enteros, la vid puede producir en ambos sarmientos treinta ó cuarenta racimos.

Pero este «máximum» de producción tiene varios inconvenientes:

1.º La viña se usa completamente en un período que no excede de veinte años.

2.º La calidad disminuye por la cantidad producida y se obtiene un vino de poca fuerza alcohólica.

3.º En caso de pedrisco, la viña se reconstituye más fácilmente, puesto que los solos sarmientos conservados para frutos se inutilizan para la producción del año siguiente. Si del pedrisco queda muy lastimado, no hay medio de escoger otro sarmiento para sustituir los destruidos, que son los brotes nuevos.

4.º En los países cálidos donde brota la viña en Marzo, las heladas de Abril, si tienen lugar, quemar el brote naciente y se queda reducido el agricultor á esperar el producto del brote que queda entre la caña y el tallo conservado para el fruto.

En nuestro país, el mejor sistema es dejar cuatro ó cinco brazos á la vid en forma de corona, y de estos brazos, dos brotes productores que no deben tener más de tres ojos, contando el invierno, ó sea el que está más próximo á la caña que constituye la vid.

La época mejor de la talla de la viña es á partir del 15 de Diciembre; las heladas cicatrizan la herida que produce la tijera.

El mejor instrumento es la pequeña hoz; pero en las grandes explotaciones es necesaria la tijera, á causa de la rapidez de la operación.

La poda debe efectuarse entre el segundo y el tercer brote productor, y cortándolo en el promedio de manera que la savia produzca repercusión al correr en el interior del sarmiento.

Si se corta muy cerca del botón productor se disminuye la fuerza del brote y el racimo, es pequeño, florece mal y apenas llena de zumo el grano.

Debe tenerse muy presente que en los países fríos deba, si es posible, escogerse para la poda días de heladas, lo que impide la subida de la savia y evita el mal de las heladas de Abril, que son las más temibles para los vicultores.

## UN EPISODIO DE LA GUERRA

Los periódicos ingleses publican el relato de un curioso episodio de la guerra del Transvaal, hasta ahora inédito.

A guisa de días antes de la invasión del Cabo, cuando aún las tropas inglesas esperaban apriisionar entre su extensa red la caballería de Dewet, sucedió el caso que narramos.

Como el general Knose, que acababa de abandonar una pequeña población del Estado libre de Orange, se apercibiera de que había olvidado en su retirada importantes documentos encargó á uno de sus oficiales que volviera por ellos.

El oficial encargado de esta comisión desahizo el camino andado, sin que ningún obstáculo se opusiera á su paso, y penetró sin dificultad en el pueblo apoderándose de los olvidados papeles que no habían sido tocados. Se disponía para regresar al galope á su regimiento, cuando, al volver una calle, apercibió un coche detenido ante una puerta y dentro de él un hombre sin armas, vestido como un boer cualquiera y que parecía esperar algo.—Quién sois? preguntó el oficial aproximándose. El desconocido nada respondió.

Este mutismo pareció sospechoso al oficial, que sacando un revólver de su cintura lo apuntó contra el boer, repitiendo la pregunta. No tuvo tiempo para más porque una columna de boers desembocó en aquel momento en la calle y lo rodeó invitándole á que se rindiera. Como toda resistencia era imposible, el inglés entregó sus armas y se rindió.

Sin embargo, la curiosidad le aguijoneaba y no pudo menos de dirigirse al rudo é impassible boer del coche, espectador de esta escena, diciéndole: «He perdido la partida; ya no tenéis razón para ocultaros, y lo que antes pudo ser un peligro, es ya sólo una pequeña indiscreción de parte mía ¿Queréis decirme vuestro nombre?» —Con mucho gusto, dijo el desconocido: me llamo Christian Dewet.

Y mientras los boers se llevaban al prisionero, que, dicho sea de paso, se evadió al otro día, Dewet se alejaba sonriendo.

### EN EL AYUNTAMIENTO

Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal en la sesión celebrada anoche en segunda convocatoria, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Pérez Juárez, y con asistencia de los concejales Sres. Ovejero, Raboso, Crajal, Ortega Suazo, Fuentes, Ortega Bernal, Colombres, Gaité y Alonso Gutiérrez.

Leída por el señor secretario el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Pasó a informe de la comisión de Policía Urbana una instancia de D. Isidoro de Fuentes, solicitando permiso para arreglar el desconchado de las piedras de la fachada de la casa de su propiedad en la calle de Barriónuevo, núm. 16.

Informada favorablemente por la comisión y el señor capellán una instancia de D.ª Rafaela Pérez y Pérez, la fué concedida una sepultura a perpetuidad en el Cementerio.

Solicitado por los interesados, se acordó adicionar al padrón de vecinos a Pedro Miguel Albillo, Agapito Toval y Jaime Ferro.

Se acordó remitir para su inserción en el *Boletín*, el extracto de los acuerdos tomados en el mes de Febrero último.

Terminado el despacho ordinario, el señor Fuentes se ocupó del robo cometido por el sereno de vecindad Francisco Mediavilla y forma en que se había realizado la detención por el cabo de municipales, que consideró como una imprudencia, pues bien pudo haberse dado el caso de que dicho cabo hubiera sido el aprehendido por el sereno y hasta éste pudo haber hecho uso de las armas que llevaba.

Se lamentó que el jefe de municipales no hubiera dado cuenta al Sr. Alcalde de los propósitos que tenía para verificar la detención, máxime cuando sabía de antemano quién era el ladrón.

El Sr. Colombres opinó en contrario de lo expuesto por el Sr. Fuentes, diciendo que el cabo había obrado perfectísimamente al no revelar a nadie lo que iba a hacer, pues es muy frecuente que los servicios se malogran por consultarlos con antelación. Añadió que el cabo demostró gran valor y que por ello debe estar satisfecho el Ayuntamiento.

Se ocupó también del acto ejecutado por el cabo de serenos Sr. Lara, hace algunas noches que debido a su gran celo consiguió fueran detenidos en Venta de Baños dos sujetos que habían robado algunas ropas en una posada.

Elogió este servicio y terminó proponiendo que la Corporación viera con gusto lo hecho por los citados funcionarios.

El Sr. Alcalde hace algunas manifestaciones sobre el asunto y dice que los dos concejales que le han precedido están conformes en el fondo, aunque discrepan en la forma y que suficientemente discutido procede que la Corporación acuerde consignar en actas la satisfacción con que ha visto la conducta seguida tanto por el cabo de municipales como por el de serenos, en los dos sucesos que indistintamente han intervenido.

Así se acuerda y como ningún señor concejal quisiera hacer uso de la palabra, el señor presidente levantó la sesión.

#### ¡Ojo con las tinturas!

No hace mucho nos ocupábamos del peligro que ofrecen las tinturas que el comercio expende, que son causa de muchas enfermedades de la piel. Hoy agregamos a estos graves inconvenientes otro mayor todavía: el de la posibilidad al que usa algunas de ellas de arder como si fuera de yesca.

He aquí un caso: En un teatro de París celebrábase un concierto. La sala estaba de bote en bote, y la mayor parte de los oyentes eran señoras.

Cuando la orquesta alcanzaba el motivo más interesante de la pieza y todo era silencio, se oyó un grito de terror y vieron todos levantarse con la cabeza ardiendo, pidiendo auxilio.

Dos caballeros que se hallaban cerca de ella, enviviendo la cabeza de la señorita con un abrigo, y al propio tiempo cortaron con unas tijeras las trenzas más gruesas, que cayeron al suelo y quedaron consumidas al poco rato.

La infeliz muchacha perdió toda su cabellera y sufrió gravísimas quemaduras, siendo verdaderamente milagroso que no pagase con la vida el afán de poseer un pelo hermoso y de bonito color.

¿Cómo pudo inflamarse el cabello no habiendo en la sala una luz encendida? Tal fué la pregunta que todos se hicieron y que man-

tuvo en constante alarma a los espectadores hasta que, pasado algún tiempo, se convencieron de que no corrían ningún peligro inmediato.

La explicación es muy sencilla. Sin duda la víctima de estos preparados industriales se había lavado el cabello inmediatamente antes de ir al concierto con uno de tantos preparados que tienen por base el éter de petróleo, que es muy inflamable.

Con el cabello húmedo aún se sentó en su localidad, cerca de la cual había un calorífero y esto fué bastante para que al poco tiempo comenzase a arder el petróleo.

¡Ojo con estos antisépticos!

## NOTICIAS

Nuestro querido amigo de Herrera de Pisuerga D. Francisco de Araya, sufre en estos momentos el dolor de haber perdido para siempre a su precioso hijo Antonio, niño de tres años que subió al cielo el miércoles último.

Deseamos que nuestro citado amigo y familia, encuentren pronto consuelo que mitigue el dolor que les produce la pérdida de aquel angel.

El Sindicato de exportadores de vinos de Barcelona, a consecuencia de sus gestiones cerca del Excmo. Sr. Ministro de Estado y del embajador de España en París, ha recibido favorables impresiones de que las Cámaras francesas aprobarán la ley pendiente de discusión sobre el régimen aduanero de los vinos, en virtud de la cual se exceptuarán del recargo establecido en las aduanas francesas, desde 1.º de Enero, los vinos extranjeros de 12 a 15 grados de alcohol.

El sindicato de exportadores, en sus comunicaciones al Gobierno en defensa de la exportación vinícola a Francia, cree opinable la interpretación que puede darse a la ley francesa de 1.º de Febrero de 1899 y en libertad el Gobierno de la nación vecina de reformar el régimen interior de las bebidas alcohólicas, elevando de 156'25 francos a 220 francos el impuesto de consumo sobre el alcohol; pero entiende que cumplirse con fidelidad los convenios estipulados, y que España tiene derecho a que se rebajan los 63 céntimos por grado alcohólico con que resultan recargados sus vinos de 12 a 15 grados, pues aun cuando el perjuicio no es grande empeora la situación poco ventajosa de nuestra exportación vinícola a Francia.

#### A cobrar.

Los maestros de las escuelas subvencionadas de esta provincia pueden cobrar por conducto de sus respectivos habilitados, los haberes que el Estado les adeudaba por los trimestres segundo, tercero y cuarto del año último.

Hemos visto con legítima satisfacción que nuestro querido paisano y amigo el notable bajo de ópera Sr. Calvo, acaba de obtener en el Teatro de S. João, en Oporto, ruidosos triunfos escénicos.

Los periódicos *O Comercio do Porto*, *Jornal de Noticias*, *O Primeiro de Janeiro*, *A Provincia*, *O Norte*, *Diario de Tarde* y *A Voz Pública*, le consagran entusiastas elogios, admirando en él una voz que califican de *preciosa, sonora, redonda y expresiva*, y lamentando que recientes compromisos contraídos con la empresa del Teatro Real de Lisboa, les prive de manifestarle en nuevas ocasiones, con sus justos aplausos, el interés y fruición con que allí se le escucha.

Parece ser que nuestro paisano pasará una larga temporada en la capital de Portugal, marchando después a Venezuela, desde donde le han hecho excelentes proposiciones.

Mucho celebramos que la vecina nación recompense los méritos de nuestro amigo, ofreciéndole cariñosas acogidas que su misma patria le niega, al propio tiempo que lamentamos su alejamiento de la escena española.

Ha fallecido en Valladolid la Sra. D.ª Modesta Serrano Fernández, esposa de nuestro respetable amigo D. Sebastián Díez de Salcedo y madre de nuestro compañero en la prensa el director-proprietario de *La Crónica Mercantil*, D. Saturnino.

A ambos señores, especialmente, así como a la distinguida familia envía EL DIARIO PALENTINO la expresión de su dolor y eleva una plegaria al Todopoderoso por el descanso eterno de la virtuosa señora que ha bajado al sepulcro.

También ha fallecido en la vecina capital, el que por espacio de muchos años fué Secretario de la Diputación, hace poco tiempo jubilado, Sr. D. Juan Callejo Madrigal.

Mañana a las siete de la tarde y en segunda convocatoria se reunirán en el salón de la Económica palentina los señores socios de la Cámara de Comercio, para renovación de cargos de la junta y dar cuenta de las gestiones practicadas por el señor presidente.

Hoy se ha repartido, bajo sobre, la siguiente candidatura:

- Presidente, D. Eduardo Gallán.
- Vice-presidente, D. Pedro Romero.
- Tesorero, D. Maximiano Isamendi.
- Contador, D. Arturo Ortega.
- Secretario, D. Agustín Tinajas.
- Vice-secretario, D. Moisés Díez.
- Vocales, D. Ruperto Espejel, D. José Lladó, D. Ventura del Omo, D. Patricio Roseras, D. Francisco Arroyo y D. Pedro de Cea.

La nota literaria del número de *Blanco y Negro* que acabamos de recibir es indudablemente la publicación en él de la interesante novela de Navarro y Ledesma titulada *Raza de héroes*, segundo premio del Certamen literario de la popular revista. *Raza de héroes* va ilustrada a dos tintas por R. Gidior. La actualidad teatral, el estreno de la ópera *Sigfredo*, permite también a *Blanco y Negro* hacer una curiosa y completa información fotográfica, publicando escenas y retratos de los principales intérpretes de la obra. De la catástrofe de Irún contiene el colega dos interesantísimas fotografías. Brillantes páginas en colores de Emilio Sala, Raurich y Pinazo, y una intencionada Nota política de Xaudaró, compentan notable número, al cual acompaña suplemento de *La Mujer y la Casa*.

Sabemos que se ha solicitado de un propietario de esta capital si puede facilitar una casa donde instalar la Central de Teléfonos.

Esto nos pone de manifiesto que hay empresa que está dispuesta a tomar dicho servicio en las condiciones establecidas en el pliego que insertamos en uno de nuestros últimos números.

Mucho nos alegramos de que Palencia entre en las corrientes de progreso y que la sociedad de Teléfonos cuente en breve plazo con un buen número de abonados.

Sabemos que el Sr. Presidente de esta Audiencia provincial ha dirigido una atenta y extensa comunicación al Sr. Alcalde y demás individuos que componen la Corporación municipal de esta ciudad pidiendo se reforme el local destinado a la Audiencia, ó se habilite otro de mejores condiciones, pues no sólo es insano el que actualmente ocupa, sino que también es muy inseguro.

Aplaudimos el celo que por el bien de la salud de los empleados de dicho centro, así como porque no falte nada para la buena administración de justicia, demuestra el Sr. Argüelles y deseamos muy de veras sea atendida tan justa pretensión.

Según nuestros informes el miércoles llegará a esta ciudad el nuevo Gobernador civil señor García Marchante no hallándose ya en posesión de su cargo, por haber retrasado el viaje el fallecimiento de su señor hermano, ocurrido el lunes.

Mañana se reúne el Comité provincial del partido liberal Sagastino para dar cuenta a sus afiliados de las gestiones realizadas en Madrid por la comisión del mismo que fué a saludar al Sr. Sagasta.

Medio para combatir la goma de los árboles frutales.—Consiste en abrir las manchas que acusan la presencia de la goma, mediante una incisión longitudinal practicada con instrumento cortante, para facilitar la salida del líquido. Algún tiempo después, cuando la goma ha cesado de salir, se limpia la herida, se lava varias veces con antisépticos (tívol, lechada de cal, etc.), y se cierra aquella con pez, ungüento de ingertar, alquitrán ó aceite de lino hervido y espesado con sabón con negro de humo.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Secretario de esta Sucursal del Banco de España.

#### AUDIENCIA

Para el lunes próximo a las diez está señalada la sesión del juicio oral y público ante el Tribunal de derecho de la causa instruida en

el Juzgado de Saldaña, por delito de lesiones, contra Obdulio Iñiesto Ibañez, vecino de Villarrobledo.

Está encargado de la acusación el Teniente Fiscal Sr. Aioaso, de la defensa el licenciado D. Juan Díaz-Caneja y de la representación el procurador D. Pedro Ovegero.

Leemos en un periódico que la compañía Arrendataria de Tabacos, trata de suprimir la comisión de los representantes en provincias, señalandoles un sueldo fijo.

La escasez de noticias es tan grande que al acudir hoy a los centros oficiales no hemos podido tomar ni una sola nota.

Es seguro que hacia la mitad del mes de Abril empezaran en el Colegio de Madrid las oposiciones a notarías que están anunciadas, y que las variaciones en el programa que sirvió para las últimas serán muy pocas, consistiendo principalmente en las preguntas ó temas referentes al impuesto de derechos reales.

La prensa de esta Corte se ocupa con grandes detalles del crimen cometido anteanoche en un cafetín de la calle del Avemaría, y entre otros datos publica los siguientes versos que el criminal llevaba en los bolsillos al ser detenido:

Por el recuerdo de su cariño,  
por todo cuanto puedo querer,  
por aquel padre que me dió vida  
y por la madre que me dió el ser;  
por esa Virgen que aquí me mira,  
juro vengarme de la Isabel,  
matar su amante, saciar mi ira,  
matarla a ella, vengarme de él.

Según telegrama recibido en este Gobierno del Ministro de la Gobernación, ha terminado la huelga iniciada en la cuenca del Ter y del Freser, y el lunes próximo se abrirán las fábricas cerradas.

En el armario que utilizaba para colocar sus ropas de coro el inolvidable maestro de capilla de Mondoñedo señor Pacheco, cerrada hasta hace poco, se encontró mucha música escrita hace tres siglos y no poca inédita del inspirado maestro.

En aguas de Gijón apareció ayer un buque de alto porte abandonado, no descubriéndose en él señal alguna de procedencia.

El barco marchaba a favor de la corriente, y al acercarse otro buque a prestarle auxilio, la tripulación de éste, después de algunas señales sin resultado, observó que no había en aquél ninguna persona.

El cargamento era de cacao y azúcar, no pudiéndose averiguar su nacionalidad ni su destino.

Tan misterioso suceso ha llamado grandemente la atención y se cree que la tripulación le abandonó, poniéndose a salvo, sin duda porque el barco corrió algún temporal y creyeron se iba a pique.

#### Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

**Nacimientos.**—Faustino Prieto Monge, hijo de Evaristo y Eloisa, Extrada 46 —Cristina Rebolledo Aragón, hijo de Pedro y Eustaquia, Pastores 46.

**HIGIENE DEL TOCADOR**

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

**COALTAR SAPONINÉ LE BEUF**

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para el Higienismo del Tocado, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

**El frasco 2 fr. En las Farmacias.**

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES

**COGNACS HENRI GARNIER Y C.ª**

**ESCOPEYAS MARCA JABALI**

**Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS**  
son el remedio más eficaz  
contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc.

CURA Farmacia... Aperi... se cuell... ya está... ó lo qui... Digi... se ha c... Cuid... que ha... que no... en la l... Per... me ha... pronto... una fu... En... de abs... torner... a sepu... y la ca... prorro... cantan... el faus... piens... de exp... ponie... y dan... vario... que s... en el... y que... antes... la alt... de su... No... de V... aunc... que... cuyo... se le... afelp... que... con... iy q... el p... L... será... la q... dur... y de... los... des... que... lar... Folle... LA... do inst... con la... lentitu... medid... recia... y que... alejab... Qué... qued... Por tí... armas... capas... donar... una l... yabr... tiern... para... pech... leant... fluit... acab... je, y...

**CURA** el estómago siempre el Dr. Jéba  
Farmacia FUENTES, Palencia



**Cháchara**

Apenas el de Veragua se cuele en el ministerio, ya está en alza su moneda, ó lo que es igual, los cuernos. ¡Dígame porque hasta aquí se ha conocido el efecto!

Cuidado, caballeros, que hace ya la mar de tiempo que no hay una novillada en la Plaza de este pueblo. Pero, si lo que ayer tarde me han asegurado, es cierto, pronto vamos á tener una función de ese género.

En cuanto pase el período de abstinencias y de rezos, tornen los clásicos pasos á sepultarse en su encierro, y la campana, antes muda, prorrumpe en clamores nuevos, cantando regocijadas el fausto acontecimiento; piensan darnos unas horas de expansión y de jaleo, poniendo picas... en Flandes y dando tumbos y queiebro y estocadas por lo fino, varios muchachos barberos, que son notabilidades en el arte de Frascuelo, y que piensan recibir antes del próximo invierno la alternativa de algunos de sus mejores maestros.

No sé si serán los toros de Veragua ó de Carreros, aunque puedo adelantar que serán de mucho peso; que en vez de moñas de seda cuyo uso es bastante viejo, se les colgará toallas afelpadas y con flecos; que harán de palos, tijeras con las que cortan el pelo y que nos piensan armar el primer tijeo!

La navaja del oficio será, si mal no recuerdo, la que suceda al estoque durante el último tercio; y despreciando el espada los peligros y los riesgos, después de dos ó tres pases que pasarán desde luego, largará un tarjazo al bicho

y se quedará tan fresco ante los bravos de un público admirado y satisfecho.

Vestirán todos de blusa, por lo que enterdido tengo, llevarán pantalón corto y una vacía por yelmo; medida sabia y prudente que llenará dos objetos; siendo paraguas si acaso le dá por llover al cielo, y sombrilla si es que Apolo lanza sus rayos de fuego.

Como este alegre espectáculo quieren que sea completo, ha pensado hacer don Roque Santa Cruz de don Tancredo.

Con esto y con que, según se nos dice, sea cierto que el empresario rumboso le piensa ser Batanero ¡pardiez, que la novillada será de las que den juego!

LINO G. ANSÓTEGUI.

**SECCION MERCANTIL**

**Palencia, 16.**—En este día se han cotizado el trigo y cebada á los precios siguientes:  
Trigo de 46,50 á 47 reales las 92 libras.  
Cebada de 28 á 28,50 reales la fanega.  
Tendencia animada.

**Valladolid, 16.**—En los almacenes generales no ha habido entrada de trigo.  
En el Canal se tomaron 100 fanegas á 47 reales las 94 libras.

**Rioseco, 16.**—Al detall han llegado á la venta á este mercado 400 fanegas trigo que se cotizaron á 46 reales las 94 libras.  
En partidas se hicieron las ofertas á 46,50 reales, y solo pagaron á 46.  
Tendencia firme.

**Medina, 16.**—Corta la entrada de trigo en el mercado de este día, se han puesto á la venta 200 fanegas cotizándose las 94 libras á 47 reales.  
Retraídas las compras.

**Mercados de lanas**

**Barcelona.**—Lanas del país: Esta semana ha sido de las más encaimadas, siendo de escasa importancia las operaciones verificadas.  
La inseguridad en los cambios ha sido en gran parte la causa.  
Merinas transhumantes, rindo 32,34 por 100, de 140 á 155; merinas extremeñas, rindo 40,42 por 100, 150 á 165; merinas extremeñas rindo 32,36 por 100; 135 á 145; merinas extremeñas barras, rindo 28,30 por 100, 120 á 135; entrefinas blancas Castilla y Aragón, rindo 38,40 por 100, 90 á 100; entrefinas negras Castilla y Aragón, rindo 38,40 por 100, 90 á 100; extremeñas negras, rindo 40,42 por 100, 140 á 150; estambreras Aragón y Castilla, rindo de 40,42 por 100, 90 á 95; peladas merinas largas, según lavaje, 145 á 150; peladas merinas cortas, según lavaje, 115 á 125; peladas entrefinas blancas según lavaje, 140 á 150; peladas entrefinas negras, según lavaje, 115 á 130; peladas bastas peludas blancas, según lavaje, 115 á 125; peladas bastas peludas negras según lavaje, 75 á 80.

Lanas extranjeras: Siguen estacionados los mercados á término con precios flojos.  
Las frecuentes queiebras que hoy mantiene la desconfianza en este negocio hacen sea más duradera la crisis causa de la fuerte baja del año pasado.

**Burgos.**—Belorado: Se cotiza la lana á 54 reales arroba.  
En Medina de Pomar se paga la lana á 39 reales arroba; blanca fina, 39; basta, 32; negra fina, 40.

**León.**—La Bañeza: La lana blanca fina se cotiza á 50 reales arroba.

**SECCION RELIGIOSA**

**Domingo IV de Cuaresma.**—San José de Arimatea y San Patricio.

En la S. I. Catedral predica el Sr. D. Julián A. Oarubia, Canónigo.

En la Compañía son los ejercicios de la Venerable O. T. del Carmen á las siete y media y á las cuatro.

En Jesús termina el novenario: la misa de once se celebrará á las ocho y en ella habrá comunión general; á las diez hay misa solemne con sermón que predica el Sr. D. Regino Vega y exposición de Su Divina Majestad hasta después del ejercicio de la tarde, que en este día dá principio á las cuatro y predicará el Sr. D. Restituto Maté

Lunes.—San Gabriel arcángel y San Cirilo.

**Telegramas**

De la Agencia MENCHETA

**Ministro grave**

MADRID 16 (9:15)

Las últimas noticias recibidas de Rusia, participan que sigue agravándose el estado de salud del ministro de Instrucción pública de aquella nación.

**Agitación escolar**

Los telegramas de San Petersburgo anuncian que continúa la agitación escolar, temiéndose que ocurran serios disturbios.

**Ataque de apoplejía**

MADRID 16 (10)

Telegrafían de Roma diciendo que hallándose cumplimentando á la reina el vicepresidente del Consejo Sr. Crispi fué

acometido de un ataque apoplético, hiriéndose en la cabeza al caer al suelo.

Inmediatamente fué trasladado á una de las regias habitaciones siendo auxiliado por los médicos de S. M.

**Confianza de Kruger**

MADRID 16 (10:40)

El presidente de la República del Transvaal Mr. Kruger, ha telegrafiado á la Unión Internacional, diciendo que la independencia de los boers se conseguirá teniendo fé inquebrantable en Dios, pues tengo la convicción, ha dicho Krüer de que será dichoso el desenlace de la lucha que sostenemos con los ingleses.

**Firma**

MADRID 16 (12:15)

Ha sido firmado el decreto nombrando á D. Gumersindo Azcárate, vicepresidente de la junta de reformas sociales.

**Consejo suspendido**

Ante la necesidad de tener que asistir el jefe del Gobierno y otros ministros á la junta del censo, se ha suspendido el Consejo que estaba anunciado para esta tarde.

Probablemente se celebrará el lunes.

**Siguen sin firmar**

Contra lo que se esperaba, tampoco hoy han sido firmados los nombramientos de gobernadores vacantes.

**Fallecimiento**

MADRID 16 (13:45)

Telegrafían de San Petersburgo que ha fallecido el ministro de Instrucción.

La muerte de dicho ministro ha sido á consecuencia de las heridas que recibió en el atentado de que fué víctima recientemente.

**En la Cámara inglesa**

MADRID 16 (14)

La sesión celebrada ayer en la Cámara de los Comunes en Londres, fué borrascosísima, dirigiéndose rudos ataques al Ministro de negocios de la política colonial.

Se aprobó una proposición para que sean llevados á la Cámara los documentos relativos á la guerra anglo-boer.

Alonso é Hijos, Mayor pral, 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 483

**LA FAMILIA ERRANTE**

do instante! inmóviles en nuestro aposento con la vista fija en el cielo, maldecíamos la lentitud con que caminaban las horas... Y á medida que crecía nuestra impaciencia, parecía que la tarde retrocedía en su carrera, y que la noche en lugar de adelantarse se alejaba para aumentar nuestro tormento... ¡Qué noche, poderoso Alá! ¡Su recuerdo quedó grabado para siempre en mi pecho!.. Por último, á las once recojimos nuestras armas, y ocultos con el embozo de nuestras capas, salimos á la calle; más antes de abandonar el aposento, juzgando que dentro de una hora se iba á decidir de nuestra suerte, y abrigando un ligero temor, nos abrazamos tiernamente como si la muerte fuese á separarnos... ¡Pobre hermano mío! Su noble pecho, conmovido en aquel momento solemne, quiso mostrarme la generosidad infinita que encerraba.

—Hermano, me dijo, los peligros de que acabamos de salvarnos durante nuestro viaje, y los temores, y sobresaltos que hemos

padecido, han debilitado tus fuerzas de tal modo, que el primer encuentro con ese vil cristiano podrá serte funesto. Yo, como más joven y más vigoroso, he podido conservar todo el ardimiento y todo el valor necesario para una lueha como la que vamos á provocar... Mi mano empuñará con más firmeza el alfange... ¿No es verdad, hermano mío?

—Y bien! ¿Cuál es tu objeto? le respondí.  
—Yo creo que siendo ahora el más fuerte, debo ser el vengador de mi hermano.  
—¿Quieres combatir solo con ese cristiano?

—Sí, déjame partir, en tanto que tú reposas, inquieto sí, pero separado de un peligro en que puedes recibir la muerte.

—Tú deliras, Mehemet! ¿Crees que he venido á Galicia para encomendarte nuestra venganza?

—No, pero tú no esperabas llegar herido y...

—No prosigas. Si vacila mi paso y tiembla mi mano, en cambio arde en mi pecho un fuego horrible...

—Y qué importa, sino puedes empuñar el alfange? ¡Oh! Quédate en este aposento, te lo ruego, hermano mío... No quiero verte vencido...

—No temas, el profeta me protegerá...

—Oh! Entonces esperemos algún tiempo

mientras podemos recuperar nuestras fuerzas....

—Esperar!... No, primero la muerte... Esperar, hermano mío, es morir devorado por este fuego que abrasa mis venas... No, no, partiremos ahora, y que Alá nos proteja.

—Vamos, pues, pero otórgame antes una gracia.

—¿Qué deseas? Habla presto.

—Quiero ser el primero en lidiar...

—Sí, te lo concedo, los dos no podemos hacerlo á un tiempo. Parecería una emboscada...

Promesa fatal que dió la muerte á aquel desventurado! ¡Oh! ¡Como podré referírselo!... El valor se agota, la razón se turba, y el pecho no puede producir otro sonido que no sea un gemido desgarrante de dolor y angustia...

Antes de media noche nos hallábamos ya ocultos entre unos pilares que rodean la catedral... La ansiedad había llegado á su colmo, y á media que iba en aumento, nuestras fuerzas nos abandonaban anunciándonos un resultado funesto... Empero la venganza nos ofuscaba... ¡Insensatos! Creíamos en nuestro delirio que esta pasión por sí sola podía luchar con el grande esfuerzo de aquel hombre valeroso, porque su espada destructora era entonces tan terrible

como la de vuestro rey don Pedro... Olvidando que entre nuestras filas había introducido muchas veces el terror y el espanto; esperábamos triunfar de ella con nuestro desaliento, y el odio profundo é inextinguible que abrigaba nuestro pecho... ¡Funesto error! ¡Horrible desengaño! ¡Oh! Mi desgraciado hermano, menos alucinado, no se había engañado al mostrarme todo el peligro que nos esperaba... Su odio, menos profundo que el mío, no había puesto un velo en sus ojos... Por eso su mirada límpida y serena debía penetrar hasta lo más profundo del abismo en que yo iba á lanzarme.... ¡Desventurado! A pesar de hallarse ya á los bordes, y de vislumbrar á lo lejos el término de su vida, se precipitaba sereno y resignado, y solo porque mi ceguedad le arrastraba... ¡Oh! Por eso quería partir solo, por eso recordaba mi desfallecimiento, para que no pudiera precipitarme con él... ¡Cuánto me amaba!...

A la hora indicaba, nuestro enemigo salió del palacio del arzobispo acompañado de un solo esudero. Este socorro debía hacerme retroceder; pero estaba dispuesto que aquella fuese la noche más desastrosa de mi vida... Con ligero paso se alejaba de la ciudad, y nosotros caminando por entre las sombras que formaban los edificios que dejábamos á nuestro lado, le seguíamos á una

# Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdadero aceite de bacalao y con ayuda de aparatos vidios á vapor reúne todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto á sus similares del país, en hay comparación en calidad y precio, la del Dr. Trigo es más superior que todas ellas, es el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144. Valencia.

CARRERA CORTA Y DE GRAN PORVENIR  
Francés, Inglés, Cálculos, Partida doble  
Y CORRESPONDENCIA COMERCIAL

El conocimiento de las materias predichas constituye hoy una carrera tan corta como de seguro y alhagüeño porvenir para cuantos jóvenes las estudian con interés. Buena prueba no dan de ello las casas de banca, las fabricas, todos los establecimientos comerciales de alguna importancia, así en España como en América; establecimientos en que los jóvenes que han estudiado con fruto estos idiomas y la contabilidad disfrutan de sueldos que varían de 2.000 á 6.000 pesetas.

Academia Lingüístico-Mercantil ó especial de Comercio, dirigida por el profesor bilbaíno D. Juan Alvarez y Alvarez.

PASAJE DE GUTIERREZ. — VALLADOLID

## DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos quimicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

**EMULSION NADAL** con 80 por 100 aceite puro hígado bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y sosa. Aprobada y recomendada por el Colegio Médico oficial de Barcelona y analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de Farmacia en la Universidad de Madrid. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; aumenta la secreción láctea; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; de efectos positivos en las embrazadas y en la infancia. Es crema fluida, blanquísima y la más agradable (se conserva siempre).

Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, gota, reumatismo, diabetes; etc., etc.

ES LA MEJOR

De venta en las principales farmacias. Depósitos: en Palencia, N. DE FUENTES ASPURZ É HIJO; y M. Nadal, Tarragona.

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

## Pastillas Géraudel

**Maravillosas para curar:** Constipados, Tós nerviosa, Laringitis, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

**Indispensables** á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

## El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.ª.—BARCELONA.

Para estar bueno, es indispensable tener el vómito siempre libre. Mas vale un laxante suave que una purga violenta.

PARIS 1889 Medalla de Oro  
Havre 1887, Medalla de Oro—Boulogne-sur-Mer 1887, Diploma de Honor

# POLVO ROCHER

LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTIMUCOSO, ANTIBILIOSO

Las celebridades médicas prescriben diariamente el POLVO ROCHER á la dosis de una cucharada de las de café, desleído en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la CONSTIPACION (Estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Intestinos, Ictericia, Agruras, Ventosidades difíciles, Amontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezones, etc.

De un gusto agradable; no irrita como la mayor parte de los purgantes.

El Frasco, que puede durar un mes, cuesta 2:50 en todas las Farmacias. Envío franco de un frasco contra la remesa de su valor á: ROCHER, 112, rue Turenne, Paris. Descartar de las imitaciones, y exigir bien la firma FR. ROCHER y la verdadera marca R. F. (depósito) que contiene este anuncio.

(Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1886).

### Píldoras y pastillas Azoadas

Contra toda clase de TOS y enfermedad del pecho

Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particular-s, acreditan la bondad de las Píldoras y Pastillas Azoadas. Tan benéfica es su acción desde la primera toma, que á no resultar así, su autor el Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid, reintegra su importe.

Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias á 2, 4, y 8 reales caja.

En Palencia: N. de FUENTES, y L. ESCUDERO.

### ANUNCIO

Marcial Pérez del Busto

GIJÓN

Corredor de Comercio y exportador de pescados en fresco y salados.

Garantizo precios y condiciones.

## ¡Cortese Esa Tos!

Toda tos inflama é irrita la garganta. Toda tos congestiona la membrana de los pulmones. Pues hay que evitar est daño á la garganta y pulmones. Hay que darles descanso para que cicatricen las partes afectadas, para lo cual no hay como el

## Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso, cesa el cosquilleo de la garganta, el espasmo decrece, la tos desaparece. No se aguarde hasta que venga la pulmonía y la tisis, sino atájese sin demora el resfriado.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer cura porque cicatriza. Alcanza al asiento del desarreglo, calma la inflamación y efectúa una curación permanente. Empiécese á tomarse á tiempo, es el gran preventivo para todos los desarreglos graves de los pulmones.

Se halla de venta á hora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.

Píldoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

## SOMIER BOER

PRIVILEGIADO

El mejor colchón de muelles

El más cómodo

El más limpio

El de más duración

Representante en esta provincia para la venta á por mayor y menor

D. Germán de Guzmán

Gran Almacén de Camas y otros artículos.—Palencia.

### Se vende

Una viña y majuelo, al término del Depósito de aguas, de cabida de cinco aranzadas. Para tratar, con su dueña, calle de los Galos, número 18.

### Aguá de Castromonte

El depósito de dicha agua que tantos consumidores tiene en esta capital, se halla establecido desde hoy en el parador de Zoilo Ibañeta, calle de San Juan, número 7.

### AMA DE CRÍA

Para casa de los padres, primeriza, de 17 años. Darán razón, en Villarramiel, D. Florencio del Rivero.

### A los aficionados

á la fotografía

Procedentes de una galería, se venden todos los objetos necesarios. Informarán, Mayor 191, 3.ª, derecha.

### Se vende

Procedente de una testamentaria una macho de 11 años, de buena alzada. Una burra de cinco años, y un lote de abono. Para informarse, Plaza del Puente, número 11.

### Casa en venta

Al contado ó á plazos, se vende la casa número 14, de la calle de Panaderías, en esta ciudad. Del precio y demás condiciones, enterará Pedro Pannero, Café Suizo.

### Patatas

Para sembrar y comer, Calle Gil de Fuentes, número 14.

## DIBUJANTE

Se hacen dibujos en toda clase de telas y se arman labores.

D. Sancho, número 1, 3.ª

### Obras literarias é históricas

DE

D. Narciso Díaz de Escovar

Entre las publicadas figuran *Esimeras* (Colección de poesías, 4,50 ptas.; *Malagueñas* (Colección de 900 cantares) 8 ptas.; *Curiosidades Malagueñas* (Obra histórica) 8 ptas.; *Ejemplares Malagueñas*, 2 ptas.

*Compendio de la Historia de la Escena Española* 1 pta.; *Más cantares*, 0,50 ptas.; *Arte teatral*, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcalde, Zorrilla, 2, Málaga, remitiendo el importe en sellos de Correos. A los señores suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 10 por 100.